Lección 37

- 1. ¿Quién escribió los primeros cinco libros en el Libro de Dios, La Biblia? -Moisés.
- 2. ¿Cómo sabía Moisés qué escribir?
- -Dios guió a Moisés a escribir lo que Dios quería que él escribiera.
- 3. Mientras los israelitas viajaban por el desierto, ¿Cómo sabían el camino?
- -Dios los guiaba a ellos.
- 4. ¿Hacía dónde guiaba Dios a los israelitas?
- -Dios los guiaba hacia Canaán, la tierra que Él le había prometido a su antepasado Abraham.
- 5. Cuándo los israelitas llegaron a la frontera con Canaán, ¿Qué le dijo Dios a Moisés que hiciera?
- -Dios le dijo a Moisés que eligiera un hombre de cada una de las doce tribus para ir y explorar la tierra.
- 6. ¿Por qué los diez hombres que no creían en Dios no querían entrar a Canaán?
- -Los diez hombres tenían miedo de los hombres grandes y poderosos que vivían en Canaán.
- -Los diez hombres que no creían en Dios eran suficientemente poderosos para vencer a la gente de Canaán.
- -Los diez hombres no creían en la promesa de Dios de darles a los israelitas la tierra de Canaán.
- 7. ¿Por qué Caleb y Josué querían entrar a Canaán?
- -Caleb y Josué no tenían miedo de la gente grande y poderosa que vivía en Canaán.
- -Caleb y Josué creían que Dios era lo suficientemente poderoso para vencer a la gente de Canaán.
- -Caleb y Josué creían en la promesa de Dios de darles a los israelitas la tierra de Canaán.
- 8. Si no creemos en el mensaje de Dios, ¿Cómo estamos llamando a Dios?
- -Un mentiroso.
- 9. Porque los israelitas rechazaron creer en Dios, ¿Quién sólo entraría en Canaán?

- -Solamente Caleb, Josué, y los niños de los israelitas.
- 10. Porque los israelitas rechazaron creer en Dios, ¿Cómo los castigó Dios?
- -Ellos no entrarían en Canaán.
- -Todos ellos morirían en el desierto.
- -Porque los israelitas rechazaron creer en Dios, ellos no entraron en Canaán sino que se quedaron vagando en el desierto.
- -Cuando los israelitas llegaron a Kadesh, no había agua.
- -¿Qué cree usted que hicieron los israelitas?

Leamos Números 20:1-5

- 1–En el primer mes del año, los israelitas llegaron al desierto de Sin, y se quedaron por un tiempo en Cadés.
- 2-Como la gente no tenía agua, se reunieron todos para protestar contra Moisés y Aarón,
- 3-y le dijeron a Moisés: "¡Ojalá hubiéramos muerto junto con los otros israelitas que hizo morir el Señor!
- 4-¿Para qué trajeron ustedes al pueblo del Señor a este desierto? ¿Acaso quieren que muramos nosotros y nuestro ganado?
- 5-¿Para qué nos sacaron de Egipto y nos trajeron a este lugar tan horrible? Aquí no se puede sembrar nada; no hay higueras, ni viñedos, ni granados; ¡ni siquiera hay agua para beber!"
- -Cuándo los israelitas no tenían agua, ¿Creían que Dios se las daría?
- -No.
- -¿Qué hicieron los israelitas?
- -Ellos culparon a Moisés y Aarón.
- -¿Qué deberían haber hecho cuando no tenían agua?
- -Deberían haber pedido a Dios que les diera agua.
- -En el pasado Dios les dio agua de una roca.

- -¿Por qué los israelitas no pidieron a Dios que les diera agua?
- -Porque no creían en Dios.
- -Hoy día, hay muchos que son como los israelitas.
- -A pesar de que Dios da la lluvia y hace crecer el maíz, todavía hay muchos que no creen en Él.
- -¿Qué hicieron Moisés y Aarón cuando no había agua?

Leamos Números 20:6

6-Moisés y Aarón se alejaron del pueblo y se fueron a la entrada de la tienda del encuentro, y allí se inclinaron hasta tocar el suelo con la frente. Entonces la gloria del Señor se les apareció.

- -Moisés y Aarón creían en Dios.
- -Moisés y Aarón le pidieron a Dios que les diera agua.
- -¿Fueron Moisés y Aarón capaces de dar a los israelitas agua?
- -No.
- -¿Por qué Moisés y Aarón no fueron capaces de dar a los israelitas agua?
- -Porque ellos estaban en el desierto.
- -Si Dios no les diera agua a los israelitas, ¿Qué sucedería?
- -Todos los israelitas morirían.
- -¿Les dio Dios agua a los israelitas?

Leamos Números 20:7-8

- 7-Y el Señor le dijo a Moisés:
- 8-"Toma el bastón y, con la ayuda de tu hermano Aarón, reúne a la gente. Luego, delante de todos, ordénale a la roca que les dé agua, y verás que de la roca brotará agua para que beban ellos y el ganado.
- -Porque Dios amaba a los israelitas Él les dio agua.
- -¿Qué le ordenó Dios a Moisés que hiciera para obtener agua?
- -Dios le ordenó a Moisés que le hablará a la roca.
- -En el pasado cuando los israelitas necesitaron agua, Dios le ordenó a Moisés que golpeara la roca.
- -Ahora, Dios le ordenó a Moisés que le hablara a la roca.
- -¿Qué hizo Moisés?

Leamos Números 20:9-11

- 9-Moisés tomó el bastón que estaba delante del Señor, tal como él se lo ordenó;
- 10-luego Moisés y Aarón reunieron a la gente delante de la roca, y Moisés les dijo: "Escuchen, rebeldes: ¿acaso tendremos que sacar agua de esta roca para darles de beber?"
- 11-Y diciendo esto, Moisés levantó la mano y golpeó dos veces la roca con el bastón, y brotó mucha agua. Así la gente y el ganado se pusieron a beber.
- -¿Le habló Moisés a la roca?
- -No.
- -¿Qué hizo Moisés?
- -Él golpeó la roca dos veces.
- -¿Por qué Moisés golpeó la roca?

- -Porque estaba enojado con los israelitas.
- -¿Desobedeció Moisés a Dios?
- -Sí.
- -¿Qué les dijo Dios a Moisés y Aarón?

Leamos Números 20:12

- 12-Pero el Señor dijo a Moisés y a Aarón: "Puesto que ustedes no tuvieron confianza en mí ni me honraron delante de los israelitas, no entrarán con esta gente en el país que les he dado."
- -Porque Moisés y Aarón no hablaron a la roca sino que la golpearon, ¿Los castigó Dios?
- -Sí.
- -¿Cómo castigó Dios a Moisés y Aarón?
- -Dios les dijo que ellos no entrarían a la tierra de Canaán.
- -Cuando llegó de la hora de morir para Aarón, Dios le dijo a Moisés que lo llevará a la cima del monte más cercano.

Leamos Números 20:23-25 y 28

- 23-Allí, junto a la frontera de Edom, el Señor les dijo a Moisés y a Aarón:
- 24 "Aarón va a morir, y no entrará en el país que yo he dado a los israelitas, porque junto al manantial de Meribá ustedes desobedecieron mis órdenes.
 - 25-Tú, Moisés, lleva a Aarón y a su hijo Eleazar a la cumbre del monte Hor."
- 28-y allí Moisés le quitó a Aarón la ropa sacerdotal y se la puso a Eleazar. Allí mismo, en la cumbre del monte, murió Aarón; y Moisés y Eleazar bajaron del monte.
- -En la cumbre del monte, murió Aarón.

- -¿Entró Aarón a la tierra de Canaán? -No. -¿Por qué no? -Porque Aarón desobedeció a Dios.
- -¿Mantuvo Dios Su Palabra?
- -Sí.
- -Dios siempre mantiene Su Palabra.
- -¿Quién tomó el lugar de Aarón como sumo sacerdote?
- -El hijo de Aarón, Eleazar.
- -Mas adelante, los israelitas se volvieron a quejar.

Leamos Números 21:4-5

- 4-Los israelitas salieron del monte Hor en dirección al Mar Rojo, dando un rodeo para no pasar por el territorio de Edom. En el camino, la gente perdió la paciencia,
- 5-y empezó a hablar contra Dios y contra Moisés. Decían: "¿Para qué nos sacaron ustedes de Egipto? ¿Para hacernos morir en el desierto? No tenemos ni agua ni comida. ¡Ya estamos cansados de esta comida miserable!
- -A pesar de que Dios les había dado agua a los israelitas, ellos continuaban quejándose.
- -Porque los israelitas seguían quejándose, ¿Qué hizo Dios con ellos?

Leamos Números 21:6

6-El Señor les envió serpientes venenosas, que los mordieron, y muchos israelitas murieron.

- -Dios castigó a los israelitas, enviando muchas serpientes venenosas entre ellos.
- -Las serpientes venenosas estaban en todas partes
- -Muchos de los israelitas fueron mordidos por las serpientes y murieron.
- -¿Cómo se compara el pecado a las serpientes?
- -Así como las serpientes mordieron a los israelitas y murieron del mismo modo el pecado muerde a la gente y ellos mueren.
- -¿Pudieron los israelitas escapar de las serpientes venenosas?
- -No.
- -¿Por qué no?
- -Porque las serpientes venenosas estaban en todas partes.
- -Cuando Dios decide castigar a la gente que no cree en Él, no hay lugar de escape para ellos.
- -En los tiempos de Noé, ¿Hubo escape para la gente que estaba fuera del arca?
- -No.
- -En los tiempos de Sodoma y Gomorra, ¿Hubo escape para la gente dentro de las ciudades?
- -No.
- -¿Hubo escape para la esposa de Lot cuando se volteó para mirar Sodoma y Gomorra?
- -No.
- -Cuando Dios decide castigar a la gente que no cree en Dios, no hay lugar de escape para ellos.
- -Cuando muchos de los israelitas murieron, ¿Qué hizo el resto de los israelitas?

Leamos Números 21:7

- 7-Entonces fueron a donde estaba Moisés y le dijeron: "¡Hemos pecado al hablar contra el Señor y contra ti! ¡Pídele al Señor que aleje de nosotros las serpientes!"
- -¿Admitieron los israelitas su pecado?
- -Sí.
- -¿Pidieron los israelitas a Moisés y dios que les ayudaran?
- -Sí.
- -¿Pudieron los israelitas salvarse de las serpientes?
- -No.
- -¿Pudo Moisés salvar a los israelitas de las serpientes?
- -No.
- -¿Quién fue el Único que pudo salvar a los israelitas de las serpientes?
- -Dios.
- -¿Ayudó Dios a los israelitas?

Leamos Números 21:8-9a

- 8–Y el Señor le dijo: "Hazte una serpiente como esas, y ponla en el asta de una bandera. Cuando alguien sea mordido por una serpiente, que mire hacia la serpiente del asta, y se salvará."
 - 9-Moisés hizo una serpiente de bronce y la puso en el asta de una bandera.
- -¿Qué le dijo Dios a Moisés que hiciera para salvar a los israelitas?
- -Hacer una serpiente de bronce y ponerla en un asta.

- -¿Qué debían hacer los israelitas para salvarse de la muerte?
- -Mirar la serpiente de bronce en el asta.

Leamos Números 21:9b

- 9–Y cuando alguien era mordido por una serpiente, miraba a la serpiente de bronce y se salvaba.
- -¿Vivían los israelitas que miraban la serpiente de bronce en el asta?
- -Sí.
- -Si los israelitas hubieran rezado en vez de mirar a la serpiente, ¿Los habría salvado Dios?
- -No.
- -Si los israelitas hubieran ofrecido un sacrificio a Dios en vez de mirar a la serpiente, ¿Los habría salvado Dios?
- -No.
- -Para ser salvados, los israelitas tenían que obedecer sólo lo que Dios decía.
- -Para ser salvados, los israelitas tenían que seguir sólo el camino de Dios.
- -Para ser salvados, los israelitas tenían solamente que mirar la serpiente en el asta.
- -¿Tenía la serpiente de bronce algún poder para salvar a los israelitas?
- -No.
- -¿Quién era el único que tenía el poder para salvar a los israelitas?
- -Dios.
- -Dios salvó a todos los israelitas que miraron la serpiente de bronce en el asta.

- -¿Era el pecado de los israelitas para morir?
- -Sí.
- -A pesar de que el pecado de los israelitas era para morir, ¿Qué hizo Dios con aquellos que miraron la serpiente?
- -Dios los salvó.